

La Voz de Menorca

Número suelto 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII. Número 4.016.

Suscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, VIERNES 20 JULIO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 180.

Ligeros comentarios bíblicos

El principio de autoridad

Pablo de Tarso, el apóstol de los gentiles, el de la revelación interior y personal, el progenitor de Lutero, fué el que estableció la doctrina del derecho divino de la autoridad, de cualquier autoridad, de la instituida o de hecho, «de la que hay» que así dice. La doctrina se puede leer en el capítulo decimotercero de su Epístola a los Romanos.

Allí enseña que se someta uno a la autoridad superior, pues quien a ella se opone opónese a la orden de Dios, y que los gobernantes no son por temor del bueno sino del malo y son servidores de Dios para el bien, y que no en vano llevan cuchillo. Enseña que se les debe pagar tributos. Y les llama «funcionarios de Dios» («leitourgoutheon»).

El apóstol Pedro, por su parte, la primera autoridad de la Iglesia naciente, manda también sujetarse a toda ordenación humana por Dios, sea al Rey, sea al otro superior (I. Pedro II, 13), como manda que el esclavo se someta al amo, aunque éste sea malo (v. 18), sin ocurrírsele protestar contra la esclavitud que era para ellos una institución dentro del orden natural, como puede serlo la de la helada o la sequía.

Mandaban esos apóstoles someterse al que manda en el mundo, y el que manda en el mundo, por permisión divina, es Satanás (v. Juan XII, 31), el que cuando tentó a Cristo en el desierto le ofreció el poder de los reinos de la tierra que le había sido entregado y que da a quien quiere (Luc. IV, 6). Mas el reino del Cristo no era ni es el reino de este mundo, y no siendo el suyo, ¿qué se le daba de él? Por eso el Cristo mismo, cuando le preguntaron si era lícito pagar el tributo al César, cuya efigie estaba en el cuño de las monedas, contestó lo de «dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios» (Luc. XX, 25). ¿Qué le importaba a él de uso de pagar tributo? Y sobre todo a una autoridad terrestre y pasajera y en realidad de verdad diabólica.

Hay algo, pues, aquí, en el precepto evangélico, de despectivo para con la autoridad civil, en aquel tiempo y lugar tiránica. Para lo que habría de durar... Dejád que los muertos entierren a sus muertos (Luc. IX, 60), y enterrar un muerto era entonces, y ha vuelto a ser después, muchas veces, pagar tributo al César que estampa su efigie en el cuño de las monedas. Pero si ese es el sentido evangélico, muy otro se nos aparece el apostólico, el que hace de los que mandan, de las autoridades civiles, funcionarios de Dios.

Comentando esa doctrina paliniana—y luterana,—Ernesto Renán, habida cuenta de que cuando eso escribía el Apóstol de los gentiles reinaba sobre el imperio romano el monstruoso Nerón, el Anticristo, exclama: «Nerón ha sido proclamado por San Pablo un ministro, un oficial de Dios, un representante de la autoridad divina» (Saint-Paul, chap. XVII). Y este mismo Ernesto Renán, que así parece escandalizarse de que el Apóstol de los gentiles, a quien no quiso el escéptico aristocrático y dulzarrón proclamarse ministro de Dios al execrable emperador; este mismo Renán, a quien

nada le horrorizaba más que pasar por fanático y sectario, en 1869, al ofrecerse a los sufragios de sus conciudadanos, escribía con letras grandes en carteles: «Nada de revolución; nada de guerra; una guerra será tan funesta como una revolución» (y. «L'Antecrist» Introducción). Mas no era este mismo Renán el que escribió aquella sentencia conservadora—que no necesitamos recomendársela al señor Dato—de que «vieron que el único medio de escapar a las grandes cuestiones es no resolverlas, adoptar términos medios que no contenten a nadie y dejar que los problemas se gasten y mueran por falta de razón de ser» («Saint-Paul», chap. III). Y de hecho en los pueblos de alma mezquina lo que no contenta a nadie contenta a todos, porque nada le descontenta más a uno como el que otro que de contento, aunque sea juntamente con él. El conservadurismo, más aún que la democracia, es hijo de la envidia.

Esa doctrina paulatiniana de la sumisión a toda autoridad, a cualquier autoridad, a la que hay, a la de hecho, es el principio del derecho divino, no ya sólo de los reyes, mas de todo poder constituido, incluso el de un alguacil, y es doctrina genuinamente luterana. Luterana, no protestante.

Los rudos puritanos de Cromwell, de fe calvinista, los que hicieron rodar en Whitehall la cabeza de Carlos I de Inglaterra, no pensaban que fuese éste un funcionario de Dios, o más bien le desposyeron antes de esa función. Porque el Apóstol dice que se obedezca al poder «que hay», y cabe hacer que deje de haber el que había y haya otro en su lugar. Al que debe obedecerse según la doctrina apostólica, lo mismo que al otro. ¿O es que muerto Nerón—qué artista perdió el mundo!—no pasó a ser Galba tan funcionario de Dios como aquel lo había sido, y como más tarde lo fué Añlla, cuya función era la del azote?

«Varios meses después de esto (de la ejecución de Carlos I) él (Cromwell) habla de la supresión del tirano de una manera que los cristianos de posteriores tiempos mencionarán con honor y considerarán con miedo todos los tiranos del mundo, varios miles de santos en Inglaterra se regocijarán al pensar en ello; los que tomaron parte en este gran negocio han dado una razón de su fe en la acción y siguen estando prontos a darla contra todos los contraditores: la ejecución fué un eminente testimonio del Señor por culpa de sangre.»

Así escribe John Morley, el que fué, con Gladstone, ministro de Inglaterra; en su obra sobre Cromwell («Oliver Cromwell», hook III, chap. VII). Millón, por su parte, el fiero puritano cantor de Satán, nos dice que desde que el hombre «permite que dentro de él reinen indignos poderes sobre la razón, Dios en justo juicio le sujeta desde fuera a violentos señores, que a menudo tan inmerecidamente esclavizan su libertad exterior» («Paradise lost», XII, 90-95), y en seguida añade:

Zyrrany must be though to the tyrant thereby lo scuse «Tiene que haber tiranía, aunque no sea ello excusa para el tirano.» Lo que recuerda aquel dicho evangélico del señor: «¡Ay del mundo por los escándalos! pues es menester que vengán escándalos; ¡mas hay de aquel por quien vinieren!» (Mat. XVIII.)

Si la doctrina luterana, que es la que ha concluido deificando al Estado y haciendo del cuerpo de funcionarios civiles una especie de nueva jerarquía en el sentido primitivo de este vocablo, es decir, de autoridad sagrada y religiosa; si esa doctrina ha llevado a sus límites de incivilidad la doctrina apostólica de la sumisión a los poderes que hay, a los establecidos y mantenidos por fuerza de fuerza, por fuerza de armas, es porque, fiel al principio del siervo albedrío—«servum arbitrum», de Lutero,—creó que lo que es debe ser, que lo que hoy es lo que debe haber. Todo lo real es ideal, enseñaba Hegel, y hay nada más real que la fuerza del imperio? ¿Hay nada más real que aquel tirano de los abismos que ofrecía al Cristo los reinos todos de la tierra, de que él es dueño, si postrándose le adoraba?

Según Jesús, el Cristo, hay que dar al César lo que es del César, y según Pablo, el Apóstol, hay que obedecer al que manda, sea quien fuere. ¿Y qué es del César? Del César es la moneda, cuyo cuño lleva su efigie. Y nuestro Calderón (en la jornada primera de «El alcalde de Zalamea») glosó, a su modo de súbdito leal, aunque no de ciudadano, al precepto evangélico, haciendo decir a Pedro Crespo que:

«Al rey, la hacienda y la vida se ha de dar; pero el honor es patrimonio del alma, y el alma sólo es de Dios.»

Bien, ¿y qué es el honor, y en qué se distingue de la vida? Porque desde que andan con ese del honor, asendereándolo y zaranándolo, esos que se llaman a sí mismos y entre sí «caballeros», un honrado ciudadano que no haya podido nunca mantener caballo, no sabe bien, a Dios gracias, que es la quisicosa esa del honor. ¿Qué es ese honor patrimonio del alma? Será aquella «Ehre», o bien aquella fidelidad—«Trene»—que hizo que fuese la retaguardia preferida de legionarios germánicos la que sostuvo principalmente el poder a funcionarios de Dios, como Nerón el artista? «Los soldados germanos, llenos de odio contra los republicanos y esclavos de su principio de fidelidad hacían junto a Nerón, como junto a todos los emperadores, el papel de buenos suizos y de guardias de corps», dice Renán, («L' Antecrist», chap. XIII). Y lo que dice con tanta frísteza como justicia. Y ahora bien: ¿qué es ese honor, el honor de que Calderón nos habla, que debe reservarse para Dios? Porque no es el honor caballeresco, ya que éste dicen que hay que rendirlo, como la hacienda y la vida, al César.

¿Y cómo empezó el César, y cómo el cesarismo, este ministerio de Satán, de quien son los reinos de la tierra y que se los da a quien quiere? De este Satán que echó a Adán y Eva del Paraíso, donde no había ni César, ni mar, como no ha de haber mar en el Paraíso celeste, según el Apocalipsis (XXI, 1) nos revela? Mas dejemos este paradisiaco horror al mar, cuna de las libertades civiles, y veamos como el cesarismo empezó en Nemrod el cazador, hijo de Cush, el que comenzó a ser poderoso en la tierra. (Gen. X, 8).

MIGUEL DE UNAMUNO.

(De El Mercantil Valenciano.)

Balandro para vender. Gran ocasión. Informes en esta imprenta.

El gobierno y las cortes

Tal vez el Gobierno, reconociendo la urgencia de ir a las Cortes, se niegue a utilizar las que están en aptitud para funcionar y apresure en cambio su disolución para convocar a toda prisa las nuevas. Pero este sería, a nuestro juicio, un doble error. Error no utilizar el patriotismo del Parlamento actual; error también, y de posibles consecuencias funestas, precipitar unas elecciones generales, añadiendo a las complicaciones del momento la agitación consiguiente que aun en tiempos normales acompaña a la función del voto y a la constitución de Cortes nuevas.

No creemos, aunque el rumor se extiende, que el Gobierno piense lanzarse a tal aventura. A los que aseguran que la disolución será un hecho inmediato y las elecciones un suceso próximo, les preguntamos: ¿Es que el Gobierno ha resuelto levantar la suspensión de garantías? ¿Es que va a desaparecer la previa censura? ¿Es que los ciudadanos nos podremos reunir de nuevo para la propaganda de nuestras ideas? Nosotros lo veremos con gran reciojo. Lo que no queremos ni siquiera suponer es que el Gobierno piense en elecciones sin restablecer completamente la normalidad.

Liga Marítima Española

Junta Provincial de Mahón

El programa de los próximos festejos náuticos será el siguiente: Domingo 22 de Julio.—Por la tarde no habrá acto alguno con motivo de celebrarse la procesión en honor de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina.

Nueve noche. Gran verbena, en el local de la Liga, espléndidamente iluminada.

Concierto por la banda municipal. Se concederán diplomas de mérito a los botes mejor adornados e iluminados.

Diez noche. Disparo desde una pontona situada entre la Liga y la isla de las ratas de un castillo de fuegos artificiales de la acreditada casa Espinós, de Reus.

Todos los botes que crucen por el puerto durante la noche deben ir provistos de las reglamentarias luces.

La fonda de la Liga servirá cenas y refrescos con esmero, presentando una estensa y variada minuta.

Miércoles 25 de Julio, fiesta de San Jaime, patrón de España:

Cuatro tarde. Última regata de misticos de 470 metros, que se suspendió el domingo 15 del actual.

Concierto por la Banda Militar del regimiento de Infantería de Mahón número 63.

Cinco tarde. Excursión marítima a Villa-Carlos como acto de simpatía a dicha población por celebrar la fiesta de su titular. Se ruega tomen parte en la misma toda clase de embarcaciones, así a motor como a remo y a vela, procurando las de mayor velocidad moderarla cuanto sea posible, a fin de que la expedición no sufra interrupciones. La salida será de la Liga, regresando al mismo sitio. Es probable que la llegada frente a Villa-Carlos sea saludada por la banda Militar del regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Seis tarde. Gran regata de traine-

ras de 16 remos y patrón, tripuladas una por pescadores de Mahón y la otra por los de Villa-Carlos. Premio en metálico. Se dará la salida frente a la Liga, yendo a doblar los dos boyerines situados frente a Villa-Carlos, regresando al mismo sitio de salida, donde estará la meta.

Se ruega nuevamente a las embarcaciones que circulan por el puerto, dejen el paso libre a las que regateen, así como a los patronos de los botes a vela que hayan regateado devuelvan al conserje de la Liga el número de orden que les haya correspondido.

Mahón 19 de Julio de 1917.—P. A. de la J. P. El Secretario, Teodoro Guarnier.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Carreras pedestres

El próximo domingo, en la plaza de la Explanada se celebrarán carreras pedestres, tomando parte los afamados corredores señores Pons y Prats. Este último ha llegado de Barcelona esta mañana.

En el escaparate del comercio de don Lorenzo Conforto, calle Portal de Mar, hemos visto una preciosa copa que se regalará al vencedor.

La empresa y organizadores de la fiesta anunciarán oportunamente la hora y demás condiciones de las carreras, para satisfacción del público que desee asistir.

Estos datos los publicaremos mañana.

Del mar

Procedente de Barcelona ha fondeado hoy el vapor «Monte-Toro», que saldrá mañana por la tarde.

En virtud de lo recomendado por el señor Comandante de Marina, que creyó atendible nuestra indicación, ayer tarde fueron pinjadas de blanco las boyas que sirven de amarre a los buques.

Debido al calor que empieza a sentirse acuden todos los días por la tarde a tomar baños muchas personas, viéndose por tal motivo muy concurrido el andén del muelle.

Los pescadores han cogido esta noche gran cantidad de especies, principalmente calamares, habiéndose visto el mercado bien surtido. Ha sido necesario mandar algunos cestos a los pueblos del interior.

Música en el paseo de Isabel II

La banda del Regimiento de Mahón número 63 tocará el próximo domingo por la noche de 9 a 11 y media en el paseo de la Explanada, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble «Victoria o muerte».—P. Laporta.
- 2.º Tanda de valsos de la opereta «Eva».—F. Lehar.
- 3.º Fantasía de la opereta «Casta Susana».—J. Gilbert.
- 4.º Fantasía de la opereta «Molinos de Viento».—P. Luna.
- 5.º Fantasía de la zarzuela «Los Bohemios».—A. Vives.
- 6.º Pasodoble «Sueño de Artista».—M. Gimeno.

TEATRO DE VERANO

Sábado, gran debut

TRIO RIK-MAR

El haber del soldado y los contratistas.

Apenas insertó la «Gaceta» el aumento de un real diario acordado por el Gobierno para el haber del soldado, hubo contratistas que subieron el precio de los artículos que facilitaban para la confección de los ranchos a los respectivos Cuerpos y unidades del Ejército.

En esta subida extemporánea se han distinguido los contratistas de Alcalá de Henares. El capitán general de la primera región lo ha puesto en conocimiento del ministro de la Guerra, quien está dispuesto a que, si es preciso, vuelvan los Cuerpos al antiguo régimen de comprar cada artículo donde más economía hallen; a fomentar la cooperación, como medio de lograr ventajas; y con respecto a la actitud de los mencionados contratistas de Alcalá, si persisten en ella, a trasladar los regimientos de húsares a otros cantones, como El Pardo y Aranjuez, donde hay cuarteles en condiciones para su alojamiento.

Cómo las gastaba Constantino

Continúan practicándose en presencia de las autoridades las exhumaciones en la fosa común del cementerio de Atenas.

Se han extraído 200 cadáveres, entre los cuales fueron identificados los cuerpos de 50 personalidades venedecistas de Atenas y del Pireo, que desaparecieron cuando los sucesos del 1.º de Diciembre del año anterior.

Invitación

En atento B. L. M. el señor Comandante de Marina nos manifiesta que por razón del cargo ha sido nombrado Pendenista para la procesión de la Virgen del Carmen que debe celebrarse el domingo 22 a las seis de la tarde.

Al propio tiempo dicha autoridad nos invita para asistir al acto mencionado.

Estimamos y agradecemos la deferencia.

Lo prohibido

En virtud de las órdenes transmitidas por la censura, quedan prohibidos las noticias y comentarios referentes:

- A las instituciones fundamentales.
- A la cuestión Militar.
- A las Juntas de Defensa, militares y civiles.
- A los movimientos de tropas.
- A nombramientos militares.
- A los manifiestos y proclamas societarias.
- A los mítines y huelgas.
- A exportaciones.
- A torpedeamientos de buques españoles y extranjeros.
- A movimientos de buques en los puertos españoles.
- A la neutralidad nacional.
- Quedan prohibidos asimismo los comentarios sobre la guerra.
- Y no se permite que aparezcan blancos en los periódicos.
- Sin embargo, la censura es generosa, porque son en número mucho mayor los temas permitidos que los prohibidos.

Un invento

Los médicos italianos señores Stasano y Malfitano han inventado un aparato esterilizador de líquidos, con el que se consigue someter a esta operación cien litros de leche en el espacio de una hora.

Las experiencias han tenido un éxito completo.

TEATRO DE VERANO

Sábado, gran debut
TRIO RIK-MAR

El café en Viena

Inventando frases, refiriendo anécdotas, haciendo chismes, se consu-

lan de la falta de pan, de manteca, de leche y de café. Otras muchas cosas faltan, pero las citadas son aquellas cuya ausencia se lamenta más. Un vienés no concibe la vida sin café con leche. A la orden del día está el *Kaiser Kaffee*, cocimiento de achicoria, al cual se agrega yema de huevo bien batida. Esta mezcla tiene el aspecto de café con crema. El famoso *café málange*, en cuya superficie flotaba un copo de crema batida, ha pasado a la historia.

Mas como el habitante de Viena no puede prescindir de ir al café, donde

Pasa buena parte de su existencia, contentase con lo que le dan, siempre que, poco más o menos, las apariencias sean «salvadas». El tiempo se pasa engañando la vista... y engañando el hambre.

Noticias cortas

La banda municipal amenizó anoche al paseo de Isabel II que estuvo bastante concurrido.

Durante el mes de Junio último los empleados del Resguardo de Consumos no verificaron ninguna aprehensión.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Siguen los éxitos de los franceses en el frente occidental.--Éxitos de los italianos.--Captura de dos aviones.--Crisis en Rusia

El conflicto nacional.--Los parlamentarios en Barcelona

Conferencias depositadas en Barcelona el día 19 a las 6-15 (recibida con retraso), y a las 23-40.

LA POLITICA

Con la manta a la cabeza

Madrid.—El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra al recibir a los señores de la prensa hizo las manifestaciones siguientes:

Interrogado acerca de los rumores de suspensión de la asamblea parlamentaria, dijo el Ministro malhumorado, al parecer:

—No quiero hablar de este asunto. Cuanto pudiera decir está consignado en la nota oficiosa que dimos hace días para fijar la conducta del Gobierno.

—Sólo puedo hablar de la asamblea con el Gobernador de Barcelona, dijo con energía el señor Sánchez Guerra, y añadió muy gravemente.

—Y en cuanto a detenciones sólo se harán aquellas que sean indispensables como consecuencia de las medidas aconsejadas por la prudencia.

Antes de marcharse los periodistas el Ministro les participó que en toda España hay tranquilidad.

Ante la asamblea

Ha sido suspendido el diario republicano *La Lucha* que se publica en Barcelona.

Algunos parlamentarios reformistas que se han quedado en Madrid han negado terminantemente que estén en discrepancia con su jefe don Melquides Álvarez.

La abstención de los aludidos parlamentarios está justificada plenamente por la imposibilidad de emprender el viaje.

Del partido reformista asistirán a la asamblea los señores don Melquides Álvarez, Zulueta, Lari y otros.

Bilbao.—Ha marchado a Barcelona el diputado a Cortes señor Acilloni.

Rectificación.—San Sebastián

Madrid.—*Diario Universal* desmiente las declaraciones que atribuyó el conde de Romanones el correspondiente de *Le Journal*.

San Sebastián.—Se ha restablecido la tranquilidad.

Se han concedido mejoras a las modistas.

La guerra mundial

NOTICIAS

Bajas alemanas

Berlin.—Según las estadísticas oficiales correspondientes al mes de Mayo, el ejército alemán ha registrado las bajas siguientes:

Muertos 37419, desaparecidos 44 mil 281, heridos más de 800.000.

Bajas durante la campaña: muertos 1.130.766, heridos 2.852.192, desaparecidos 680.581.

El total general de bajas excede de cuatro millones y medio.

La crisis rusa

Petrogrado.—La crisis militar rusa es bastante seria.

Se cree que el jefe del Gobierno Príncipe de Lwow llamará para incorporarlos al gabinete a dos caracterizados socialistas.

Al frente del ministerio de la guerra queda el compañero Karenski.

Croniquilla

Atenas.—Se ha retirado un destacamento ruso de Monte Altos.

París.—La conferencia socialista recién celebrada ha aprobado una declaración que afirma que la responsabilidad de la guerra cae sobre Alemania.

Roma.—Ha dimitido el ministro de Marina.

París.—La prensa comenta con entusiasmo los éxitos conseguidos por las armas francesas en el Mosa.

Berlin.—El general Hindenburg después de conferenciar con los jefes de partido ha regresado al frente de campaña.

En el reichstag sigue latente la crisis política.

Los portugueses en Francia

Lisboa.—El ministro de la Guerra ha publicado una nota oficiosa comunicando que han llegado a Francia todos los contingentes de tropas portuguesas que embarcaron en Lisboa en la semana pasada.

China belicosa

París.—El ministro de China en esta capital ha declarado que en seguida que se constituya en Pekín el nuevo Gobierno, se declarará la guerra a Alemania.

La Iglesia y la guerra

Roma.—El cardenal Ferrari, arzobispo de Milán, ha invitado a los católicos a realizar una extensa y activa propaganda en favor de la paz.

La capital de Ucrania

Petrogrado.—El Gobierno provisional de Ucrania ha acordado elegir la ciudad de Pultara como capital del futuro Estado.

Ha tomado esta determinación considerando que Kieff es una población demasiado rusófila.

EN LOS FRENTES

Parte francés del día 18

París.—El comunicado oficial de las once de la noche dice lo siguiente: Hubo actividad de artillería en la región de Cerny.

En el sector delante de Craonne se desarrollaron sangrientas luchas con grandes pérdidas para los alemanes.

Rechazamos un ataque del enemigo cerca de la azucarera de Cerny.

Al Oeste de la altura 304 hubo pequeñas escaramuzas.

En el bosque de Parroy se desarrollaron encuentros de patrullas.

Hicimos prisioneros.

En el resto del frente nada nuevo que señalar.

Nota italiana

Roma.—El comunicado oficial italiano dice así:

El enemigo atacó ayer violentamen-

LA GOLONDRINA

COMERCIO DE BORDADOS

Gran surtido en

POSTALES POSTALES POSTALES

Objetos para regalo.

J. Mora.—Nueva, 11.

Viajante.—Se ofrece un práctico en el ramo de zapatería, conocedor del continente y de Marruecos.

mas los más importantes centros industriales, productores y mercantiles.

El jefe del Gobierno mostró viva satisfacción por el documento que le ha enviado la Defensa Social en el mismo sentido.

Insistió en las manifestaciones que viene haciendo estos días, respecto al propósito del Gobierno de no ocultar nada, pues tiene interés en que no circulen patrañas.

Las noticias falsas producen grandes daños a los intereses del país, repercutiendo en el extranjero y perjudicando en gran manera los intereses nacionales.

Respecto a los sucesos de Santiago, dijo que era un asunto puramente local.

Se produjo un pequeño alboroto por haberse cambiado la hora del entierro de un obrero muerto en rifa por otro.

Como se ve, esa es una cuestión ajena por completo al orden público general.

Todos los comercios están abiertos. En los pueblos de la provincia también hay tranquilidad completa.

El señor Sánchez Guerra

Hablando con los periodistas, el ministro de la Gobernación ha dicho que en Madrid, Castellón y Valencia, han surgido chispazos de huelga, iniciando algunos ferroviarios el paro.

En el resto de España, los ferroviarios han ratificado la seguridad de que no irán a la huelga, y por tanto, no secundarán un movimiento con el cual no simpatizan.

El ministro recibe noticias de todas las provincias cada hora.

Sesión suspendida

Barcelona.—Fundándose en razones particulares, el gobernador civil ha suspendido la sesión ordinaria que debía celebrar el Ayuntamiento esta tarde, así como también se ha prohibido la entrada del público en las Casas Consistoriales, habiéndose vacado, por lo tanto, en las oficinas.

En el Ayuntamiento

Barcelona.—Antes de las tres empezaron a ser ocupadas por la guardia civil y fuerzas de seguridad todas las entradas de las calles que afluyen a la plaza de la Constitución.

La consigna era rigurosísima para no dejar llegar a nadie a la Casa Consistorial.

Los concejales lograban entrar en las calles que conducen al Ayuntamiento, previa una minuciosa identificación de su personalidad. Los periodistas tenían que valerse de ingeniosidades y excusas de todo género para lograr cumplir con sus deberes.

En la Casa de la Ciudad se permitía la entrada únicamente a los ediles y a los periodistas que son conocidos por hacer diariamente la información en aquel centro.

El mismo alcalde al dirigirse en su auto al Ayuntamiento a las tres, y embocar la calle de Fernando fué detenido largo rato, siendo llamado al fin un jefe de la guardia civil que permitió el paso a la primera autoridad municipal.

En el patio de las Casas Consistoriales había muchas fuerzas de los diversos institutos.

La plaza estaba totalmente despejada, habiéndose reducido el tránsito durante toda la tarde a los coches de correos.

En la Casa Comunal se comentaban tranquilamente las noticias contradictorias que iban llegando.

LA ASAMBLEA

Se han reunido en el palacio llamado del Gobernador, del Parque, los parlamentarios españoles adheridos a la Asamblea.

Se presentaron el inspector señor Carbonell, luego el inspector señor Martorell y después un teniente coronel de la guardia civil con objeto de disolverlos.

Más tarde acudió el Gobernador civil.

El conflicto nacional

La situación se complica

Dato y los periodistas

El señor Dato, al recibir a los periodistas manifestó que seguía recibiendo telegramas de felicitación.

Le alientan estas manifestaciones a seguir cumpliendo sus deberes.

Subscriben esas cartas y telegra-

ULTIMA HORA

Al cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia telegráfica de esta madrugada.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva